

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## HACIA OTRA CARTAGENA

### Grandioso recibimiento al Alcalde Don Alfonso Torres

Desde las primeras horas de la mañana de hoy se notaba en la ciudad extraordinaria animación.

En todas partes no se habla de otra cosa mas que de lo conseguido por el señor Torres que viene a salvar a Cartagena de la falta de aguas.

Todos los balcones de las casas lucen colgaduras.

A las once el comercio ha hecho un cierre general de establecimientos para concurrir a la estación a esperar al digno alcalde de Cartagena.

Momentos antes de llegar el correo los andenes de la estación estaban invadidos por una inmensa muchedumbre siendo impotente la fuerza pública para contener el orden.

La avenida del 13 de Septiembre, calles de San Diego, Duque, Caridad, San Francisco, Honda, Mayor, estaban completamente abarrotadas de público, que ansioso deseaba el saludar a su alcalde.

En la estación entre otras personas vimos a los Excmos. señores: Capitán General; don Ricardo Guardiola, don José Moncada representaciones numerosas de Marina, Ejército, del clero diocesano y castrense.

También había representación de las cofradías cartageneras, Instituto. Cámara Minera, Obras del Puerto, Cruz Roja, Cámara de Comercio, Colegio de médicos, Somatenes, Cámara de la Propiedad Urbana, Ateneo, Casino, Unión Patriótica, Instituto, Unión Mercantil e Industrial, Cuerpo consular, Pósito pescador, los jueces de Instrucción y Municipal, Administrador de Aduanas, Casa del Niño, HH. Maristas, Misionero del Inmaculado Corazón de María, Escuela de Industrias, Club Gavira (Cartagena F. C.), Sociedad Económica, Sociedad de Dependientes y Sociedad Patronal.

A lo largo de la calle estaban formados los niños del Patronato con banderitas.

También han concurrido a la estación numerosas comisiones de los pueblos del Llano, Estrecho, Algar, Beal y de La Unión.

El publicar los nombres de todos cuantos asistieron, sería tarea inútil pues necesitaríamos todo el periódico y además nos exponeríamos a caer en los mas lamentables equívocos.

Basta decir, que Cartagena toda; grandes y chicos; pobres y ricos, estaban en la estación para saludar a su Alcalde.

El Ayuntamiento ha asistido en pleno.

#### La llegada

Al asomar el convoy hay en la multitud un movimiento de alegría al mismo tiempo que de emoción.

La fuerza pública pugna por evitar ocurriera alguna desgracia pero el pueblo los arroja e invade el vagón donde venía el Alcalde sacándolo en peso.

Es imposible en la estación dar un paso; todos quieren estrechar la mano del Alcalde.

A viva fuerza la policía, guardia de Seguridad y Municipal lograron abrir la marcha de la manifestación, que ha ido como las que aquí no se han conocido.

El público impidió que el señor Torres ocupase el sitio que le tenía preparado, obligándolo a ir andando entre las mayores muestras de cariño.

La entrada en la población es pintoresca.

La circulación de tranvías y demás vehículos quedó interrumpida. Los tranvías lucían preciosas banderas con los colores nacionales.

Desde los balcones y azoteas las mujeres vitoreaban con gran entusiasmo al señor Torres, el que apenas podía contestar, pues se le llevaban en medio del público, siendo difícil todo movimiento.

Los balcones todos de las casas lucen colgaduras.

En la calle de San Diego, se le han arrojado, palomas y flores.

#### En la Caridad

Entre el entusiasmo de la muchedumbre, llegó difícilmente al Hospital de Caridad que también está invadido por la muchedumbre.

El señor Torres, se dirige al altar mayor y ora breves momentos.

Ha hecho ofrenda de ramos de flores que le habían regalado para su señora, probando esto el fervor religioso de nuestro popular y buen alcalde.

Después se cantó un Te-Deum, terminado el cual ha seguido la ola humana hacia el Ayuntamiento.

Como el Alcalde daba muestras de gran cansancio, se le ofreció un automóvil que aceptó, pero ocurriendo el caso de que el público impidió que el motor funcionase y lo llevó empujando.

Triunfante llegó al Ayuntamiento, cuya amplia plaza, estaba repleta de público.

Al aparecer don Alfonso Torres, el entusiasmo se desborda, sacándole del coche y llevándolo al Ayuntamiento.

Los vivas al alcalde honrado, al alcalde modelo eran ensordecedores.

También durante la manifestación se han dado vivas a España, al Rey, Primo de Rivera, Ministro de Fomento y a Cartagena.

Las militares de personas quedaron estacionados en la plaza de Santa Catalina y ante la insistencia en los aplausos y vivas hubo de salir al balcón del Municipio.

El entusiasmo al verle es extraordinario; aumentan los vitores y se agitan pañuelos y sombreros.

Impuesto el silencio difícilmente el Alcalde accidental don José Mediavilla dijo:

Os va a hablar vuestro querido Alcalde, este Alcalde que es el mejor que Cartagena ha tenido, y los ha habido muy buenos, pero antes permitirme que os diga dos palabras muy brevemente.

La alegría franca, natural y hermosa que hoy sentimos para el éxito alcanzado debe servirnos por una cosa para trabajar todos unidos, cada uno en la medida de sus fuerzas por la prosperidad de Cartagena, que ya estamos viendo al grado que la lleva el señor Torres.

Ahora otra cosa—dice—que para que tenga el valor aumo quisiera que llevase vuestra aprobación, vuestro aval, el referendum del pueblo. Desde ayer están viniendo constantemente a la Alcaldía entusiastas comisiones para pedir dado que Torres es el mejor Alcalde que Cartagena no tendrá—y repito que ha tenido muchos, buenos—que sea Alca de perpetuo, nombrándose al electo Alcalde Honorario.

No puede terminar el señor Mediavilla; el público con sus aplausos, con sus vitores y general entusiasmo, propone el aval de que don Alfonso Torres, es Alcalde modelo por sus grandes y meritorios trabajos en pró de cuantos problemas afectaban a Cartagena.

El Alcalde señor Torres, fué breve en su discurso. Dijo que agradecía el recibimiento.

Ya hemos llegado al principio del fin, pero no hay que dormirse en los laureles, pues hay que trabajar más aún hasta el día muy próximo de que por las puertas entre la deseada agua.

El público vitorea largo rato a don Alfonso Torres, que se ve en la necesidad de saludar diferentes veces.

#### Otros detalles

En el Ayuntamiento ha estado recibiendo comisiones de todos los pueblos, marchando después a su domicilio para descansar.

—En la estación de Los Molinos, estaba el pueblo entero, con el capellán don José Esteban, comisión de señoras que ofrendole los ramos de flores, las autoridades y todas las personalidades del pueblo.

Al llegar el tren la señorita Caridad Martínez Campius hizo entrega al Alcalde de una placa en la que se lee la siguiente inscripción:

Al Excmo. señor don Alfonso Torres.

Alcalde de Cartagena.

Señor: De mis manecitas blancas y puras como mi alma, hago llegar a las honorables manos de V. E. este ramo de flores, que las damas de Barrio de Peral dedican a su respetable señora, como pueba cariñosa de la gratitud que todos sentimos por el gran beneficio, que el más entusiasta «Alcalde Cartagenero» ha sabido dotar a nuestro venerado pueblo, abasteciéndole de aguas suficientes para conjurar el grave conflicto, que, durante tantos años, anhelaban resolver los habitantes de la población para nosotros más preciada de nuestra querida España.

Que los perfumes delicados de estas bellas flores, lleguen a V. E. como fieles portadores del agradable sentir, que los buenos cartageneros experimentan por su honrado Alcalde.

Al vagón subieron el señor Esteban y nutrida comisión de vecinos, continuando el viaje a Cartagena en el convoy, desde el que se han disparado infinidad de cohetes, así como por todas las calles de la población.

Ha habido una nota simpática comovedora; al pasar por frente a la Casa de Misericordia las asilados desde las rejas aplaudían al señor Alcalde y uno de ellos el más chico acaso daba vivas al mejor alcalde que hemos tenido.

El señor Torres con visibiles muestras de emoción agitó su sombrero saludando a los pequeños.

El público vitoreo al Alcalde aún mucho más, por su recuerdo a los desamparados.

#### Animación general

Anoche continuaron las manifestaciones de júbilo; en toda Cartagena. Las músicas militares cedidas galantemente por la superioridad, se situaron en las plazas de Perfumo y Santa Catalina ejecutando preciosos programas de diez o doce.

La gente se echó a la calle, presentando todos animadísimo aspecto. La alegría es general.

El palacio del Ayuntamiento lució anoche soberbia iluminación eléctrica.

En los barrios extramuros anoche hubo en todos música, disparos de cohetes y voladores.

Se vitoreó con entusiasmo al Alcalde señor Torres.

La población todo el día está de fiesta. Esta noche de 10 a 12 hay conciertos público por las banderías militares.

El Ayuntamiento, Sociedad de Dependientes, Sociedad Patronal y otros lucirán esta noche iluminaciones. Las campanas de todas las parroquias no cesaron de tocar en señal de júbilo.

En la calle Mayor hay un gran letrero que dice ¡Viva Alfonso Torres!

#### Banquete monstruo

Entre los diferentes actos que se han de celebrar en honor del Alcalde parece figura un banquete de mil quinientos cubiertos.

#### Nuestro saludo

Al regresar hoy el cartagenerismo alcalde don Alfonso Torres, con sus anhelos aprobados que eran los de Cartagena, no podemos por menos de enviarle nuestra felicitación, efusiva, cordial, por el tesón y entusiasmo que ha puesto en la jornada.

Sea bienvenido a su tierra el ilustre alcalde y satisfecho podrá estar de lo que Cartagena ha hecho esta mañana en su honor.

#### Expléndido donativo

El distinguido cartagenero, Excmo. señor don Juan Antonio Gomez Quiles, para conmemorar la fausta fecha en que S. M. el Rey se dignó firmar el decreto para la traída de aguas, mejoría alcanzada por el incansable alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres ha donado mil pesetas para que el Alcalde accidental señor Mediavilla las distribuya entre los menesterosos.

El señor Mediavilla ha hecho el siguiente reparto de la referida cantidad.

Al Hospital de Caridad, para mejora de comida a los enfermos convalecientes, cien pesetas.

Doscientas con destino a los pobres que visita la Conferencia de Caballeros de San Vicente de Paúl y otras doscientas para los pobres que visitan las señoras de dicha Conferencia.

Quinientas para raciones de pan a los pobres que asistan a los comedores de la Tienda Asilo.

Desde hoy y durante un mes, se servirán pan gratis a los pobres que acuden a la Tienda Asilo, por cuenta del señor Gómez Quiles.

#### Mas telegramas cursados

«Presidente Consejo de Ministros Madrid.

«Clero Cartagena unese al regocijo popular por beneficio concedido abastecimientos aguas potables.

Pedro Gambín.—Arcipresté de Cartagena».

#### Excmo. Sr. D. Alfonso Torres.

Carrera San Geronimo 40 3º.

Madrid

Firmado anhelado R. D. abastecimiento aguas esta ciudad debido a su perseverante labor y férrea voluntad en beneficio intereses generales ob-

teniendo el mayor galardón a que podía aspirar como cartagenero que hechido íntima satisfacción ve realzando el ideal de dotar su patria chica elemento vida de que tan necesitado se encontraba.

Honranne con representación este Comercio e Industria felicitole efusivamente

Presidente Unión Mercantil e Industrial.

Luis García Canovas.

Excmo señor Ministros de Fomento.

Madrid.

Conocido Real Decreto resolviendo abastecimiento aguas anhela aspiración esta Ciudad sedienta cuya agonizante vida regurge por esa justa y acertadas disposición Gobierno cumplome en representación Comercio, e Industria testimoniar a V. E. nuestra gratitud por su valiosísima cooperacion beneficio intereses generales La personalidad del conde de Guadalhorce de ahora para siempre tendrán en esta población la gratitud respeto y consideración a que viene obligado el hidalgo pueblo cartagenero. Respetuosamente le saluda.

Luis García Canovas  
Presidente Unión Mercantil e Industrial

Se han recibido para el Alcalde otros varios del Rey y Alcaldes de todas las poblaciones interesadas y otras.

Teatro Circo. E Cap tán Blood Hoy estreno. Hoy.

### Solucionando el conflicto minero

El Alcalde accidental señor Mediavilla ha recibido el siguiente telegrama del señor Gobernador Civil de esta provincia:

«Desde que tomé posesión del Gobierno de esta provincia, me he preocupado de la crisis que atraviesa esa cuenca minera, procurando el medio de conjurarla o aminorarla, para lo que me he interesado cerca del Ministro de Fomento, el que en telegrama correspondiente me dice lo siguiente: En relación con telegrama que dirigí a Vuecencia Alcalde de Cartagena sobre crisis industria minera, debo manifestarle que he firmado una R. O. mandando librar al Presidente del Sindicato, el importe de las primas correspondientes a la liquidación que me envié, libramiento que se hará seguidamente; y otra su ordenando al Sindicato para comprar a sus asociados las blendas que vayan produciendo y que venderá aquel directamente en el mercado extranjero a medida que vaya completando cargamentos. Lo que me es grato trasladar a Vd. saludándole afectuosamente.»

Teatro Circo. El Capitán Blood Hoy estreno Hoy.

—Mañana se celebrará en Capitanía el acto de hacer entrega de unas medallas de oro de la Asociación de la Virgen del Carmen, a las distinguidas señoras que tomaron parte en los solemnes cultos celebrados en la parroquia de Santo Domingo.

El obsequio ha sido costeado por la Marina.